

Ça pousse!

Deux talents vaudois sur la route des SwissSkills

C'est dans l'écrin printanier du parc La Grange de Genève qu'un duo prometteur s'est illustré en mai 2024. Loïc Turrian et Simon Binggeli, deux jeunes horticulteurs paysagistes vaudois, ont remporté le concours romand des apprentis paysagistes, décrochant leur ticket pour les très attendus SwissSkills 2025. Ces deux passionnés du végétal et du travail bien fait ont impressionné les jurés tant par leur technicité que par leur esprit d'équipe.

Pendant trois jours, ils ont rivalisé d'ingéniosité, de précision et de persévérance pour donner vie à un jardin éphémère selon des critères professionnels stricts: maçonnerie paysagère, plantation, aménagement durable, esthétique, et surtout coordination parfaite. Un défi relevé haut la main.

À seulement 19ans, Loïc Turrian et Simon Binggeli incarnent la relève de la branche paysagère romande. Formés par des entreprises du canton de Vaud, ils ont trouvé dans ce concours une occasion de mesurer leurs compétences face aux meilleurs jeunes talents de Suisse romande.

«C'est une expérience intense, mais surtout une grande fierté, confie Loïc Turrian. Ce que



Lauréats du concours romand des apprentis paysagistes en 2024, Simon Binggeli et Loïc Turrian s'apprentent à en découdre aux championnats suisses des métiers. Yann Neuenschwander

j'aime dans ce métier, c'est la diversité des tâches: on travaille avec la terre, la pierre, l'eau, les plantes... Et on voit concrètement le résultat de ce qu'on construit.»

Simon Binggeli, lui, insiste sur l'importance du tra-

vail d'équipe: «Il faut se comprendre sans trop parler. Sur un chantier, le rythme est soutenu, la coordination est la clé. Loïc et moi avons vite trouvé une bonne dynamique, et je pense que c'est ce qui a fait la différence.»

Une préparation de haut niveau

Depuis leur victoire à Genève, les deux lauréats ne se reposent pas sur leurs lauriers. Ils ont intégré le programme d'entraînement SwissSkills, un parcours exigeant qui les mènera jusqu'aux

championnats suisses des métiers, prévus cet automne. Ils s'entraînent régulièrement aux côtés d'experts, affinent leurs techniques et se familiarisent avec les standards d'excellence attendus lors de cette compétition nationale.

«C'est une aventure humaine exceptionnelle.»

Simon Binggeli et Loïc Turrian
Participants aux SwissSkills 2025

Leurs coachs, des contre-maîtres, chefs d'équipes et employeurs du canton, ne tarissent pas d'éloges: «Loïc et Simon ont une très belle rigueur. Ils sont motivés, curieux, et surtout très complémentaires. Leur progression est constante. S'ils continuent sur cette lancée, ils peuvent viser haut.»

Une filière en pleine floraison

Au-delà de la performance individuelle, leur succès souligne aussi la vitalité de la formation professionnelle dans les métiers du paysage. Dans un contexte où les enjeux liés à l'environnement et à la durabilité deviennent centraux, le

rôle de l'horticulteur paysagiste prend une nouvelle dimension.

«C'est un métier d'avenir, assure Simon. On parle beaucoup de biodiversité, de villes vertes, de gestion durable de l'eau... Notre travail a un impact direct sur la qualité de vie de tous.»

Et si leur parcours inspire déjà d'autres apprentis dans le canton, c'est aussi parce qu'ils incarnent une image moderne du métier: créative, technique, engagée.

En route pour Berne 2025

Les SwissSkills 2025, qui auront lieu à Berne du 17 au 21 septembre, réuniront les meilleurs jeunes professionnels de toute la Suisse dans une quarantaine de métiers.

«C'est une aventure humaine exceptionnelle», conclut Loïc et Simon, le regard tourné vers l'avenir. «Et on a bien l'intention de tout donner.»

www.jardinsuisse-vaud.ch



Yann Neuenschwander
Membre du Comité de Jardin Suisse Vaud

PUBLICITÉ

Plus de sport, plus de news dans l'app **24**



Inclus
dans votre
abo papier

Consultez toutes les actualités sportives grâce aux Live-Ticker, classements et compte-rendus de match Accédez aux dernières news sur **24heures.ch**



Vente-Achat

Divers

Cherchons activement, en Suisse romande : immeubles, maisons, appartements & terrains. Sans engagement. Discretion assurée. Tél. 078 602 91 17.

A vendre: Delémont, immeuble avec terrain, près de la gare, www.ninellem.com Rendement plus de 6%. 079 790 75 77, e-mail: 280028@gmail.com

Location

Féchy - A louer Duplex de 70m2 avec petit jardin. Sera entièrement rénové. Disponible au 01/10/2025. Fr. 1900.- charges et place de parc comprises. Tél. 076 400 78 41.

Montreux centre ville à remettre ou à sous-louer. Magnifique appartement 4,5 pièces dans élégant bâtiment Belle Epoque à deux pas du lac. A l'abri des nuisances. 3e étage avec ascenseur privatif sécurisé. Hauts plafonds. 5 minutes à pied de la gare de Montreux. 163 m2, sol en marbre et parquet. 3 chambres à coucher, 2 salles de bain, 1 WC visiteur. Court de tennis privé. Place de parc intérieure comprise. Vaste terrasse avec vue époustouflante sur le lac et les Alpes. Dates du bail: 01.09.2025 - 31.12.2026 non-négociable. Loyer: Fr. 5,500.-/mois meublé ou Fr. 4,500.-/mois non-meublé. Caution requise. Contact: Tél. 078 308 24 48 (privé)

Votre message noir sur blanc – l'impact garanti !

021 349 50 50
annonces.journaux@tamedia.ch
advertising.tamedia.ch/fr



Vente aux enchères publiques

Château du 19^{ème} siècle à rénover avec vue imprenable sur le lac Léman
Commune de Montreux
Rue du Lac 59,
1815 Clarens

Vendredi 22 août 2025, à 10h00, à la salle du Conseil communal, Rue du Conseil 8, 1800 Vevey, il sera procédé à la vente aux enchères publiques de l'objet suivant:

Parcelle RF n° 1041, château – maison de maître au style architectural néo-classique du 19^{ème} siècle figurant en note 2 au recensement architectural du canton de Vaud. Cette demeure bénéficie d'un spacieux jardin de 1'556 m². Située au bord du lac, elle offre une vue unique et un cadre de vie privilégié. Le corps principal, bien qu'actuellement inhabitable, représente une belle opportunité de rénovation pour les passionnés d'architecture. Son potentiel exceptionnel permet d'imaginer un projet de grande envergure avec des espaces généreux. L'annexe a été construite en 1909, laquelle servait autrefois de garage et logement, elle ne dispose cependant pas d'un permis d'habiter actuellement. La propriété se situe à proximité immédiate des transports publics et des commerces.

Les visites sont prévues le lundi 23 juin 2025 à 14h00 et le vendredi 11 juillet 2025 à 14h00 précises, rendez-vous des amateurs sur place.

Les conditions de vente, l'état des charges ainsi que le rapport d'expertise, peuvent être consultés au bureau de l'office ou sur le site www.vd.ch/opf – rubrique vente aux enchères.



Office des poursuites du district de la Riviera – Pays-d'Enhaut
Diana Reinwarth, experte métier
021 557 12 35 – info.opr@vd.ch